
AG  SUD  18 / 09 /2023 
 

 
Présent.es ( 9) :  Nolwenn, Rachel, Bernadette, Thomas, Pierre, Catherine, Mehdi, Anne-
Sophie, Aurore 
 
O.D.J. prévisionnel: 
 

• installation de l’AG (5min.) 
• accueil des nouvelles/nouveaux ( 10 min.) 
• Point d’actus ( 60 min.) 
• Ligoure 2024 ( 10 min.) 
• solidaires (10 min.) 
•  

APREM : 
 

• présentat° des déchargé.es  ( 15min.) 
• participation  à des formations  (10min.) 
• Tréso ( 30 min.) 
• Prépa du CF des 28, 29 sept.  ( 2H30) 
• Date ( prochaine AG) 
•  

Tour de présentations 
 
I)   POINTS D’ACTU 
 
1) Rentrée stagiaires: 
Bcp de syndicats  étaient déjà prêt.es avec goodies mais il y a des points  positifs :   les stagiaires 
ont apprécié d’avoir qq docs pour rentrée de notre part .Plusieurs types de stagiaires: 
- PES 
- contractuels :  1/3 temps en classe, prépa masters et  800e. 
- SOPA :  accompagné,  / 2 en classe et prennent en charge classe.  Pas payé 
 
2) Lois Rilhac : 
contient dans le texte : Directeur.ice d’école «  a l’autorité » pour prendre des décisions dans 
l’établissement. A pour mission de faire appliquer le PACTE.  ( centralise les missions du Pacte) 
Attention danger ! 
=> changement dans l’organisation de l’école et risque d’abus. 
=> Pour l’instant, plutôt pris à la légère par les directeur.ices. 
 
3) PACTE : 
constat : résistance assez forte, mais  un certain flou et peu de personnes semblent avoir signé le 
PACTE. Obscur :  les gens ne le disent pas. Aubusson : 4 P.E. viennent faire des interventions. 
Globalement, les collègues ne veulent pas faire de remplacements. 
 
Il faudrait demander des comptes au C.A. de nos établissements :  poser la question :  combien de 
briques prises ? 
 
Direction d’école va permettre des avancements de carrière.  Calendrier d’évaluation de carrière 
tous les 3 ans. ( avancement de carrière individuel). 
Retours :  pression mise sur les Directeur.ices 
Question :  jusqu’à quand peut on signer le pacte ? ( rentrée ? en cours d’année?) 



 
Primaire :  stages pdt les vacs,  «  vacances apprenantes ». 
 
Idée :  écrire au Rectorat :  c’est de l’argent public,  qui prend le Pacte ? Demander des comptes, de 
la transparence. 
  
( Mehdi et Anne So s’en occupent lundi 25) 
 
=> étape 1 : écrire un communiqué 
=> étape 2 :  contacter les collègues d’autres syndicats 
 
4)  convocation le mercredi pdt les vacances 
 
=> comme pdt les vacances : elle était rémunérée 
=> rémunération à hauteur de 20e.  ( 60 E.  pour 3 heures) 
A Renoir tout le monde a refusé.  => Réaction de la Direction ? Du Rectorat ? 
 
5)  Abbaya : discussion entre nous 
 

• l’an dernier «  chasse à l’abbaya » à Valadon. 
• Nombreux collèges choqués :  l’État autoritaire. 
• Pas envie de s’éterniser dessus.  On en a beaucoup parlé, pas envie d’y passer des heures. 
• Très difficile de définir l’abbaya :  on en vient à soupçonner des élèves selon leurs origines 

et leurs noms de famille. 
• stigmatisation des jeunes filles avec humiliation. 
• Risque de s’élargir à d’autres ports de vêtements ( retour de l’uniforme dans les débats) 

 interdiction des vêtements :  une impasse. Rien de tel que discussion. 
• Flou sur le règlement intérieur : qu’en est-il sur Limoges ? 
•  ne pas rentrer dans le débat sur la laïcité. 

 
Idée :  Reprendre le communiqué de Sud Education.  Dans le texte :  Parler de « racisme » et 
« sexisme d’État. »  parler de tout type de tenue,  élargir à la crainte de revoir débarquer l’uniforme. 
Autres syndicats choisissent de pas en parler, Sud Educ  si !! 
 
Décision=>  faire un OSTIC ( Catherine, Nolwenn) => lundi 25 
Catherine le met sur un Pad  jeudi 21 et puis selon les contributions, écriture du texte lundi 25. 
=> faire un communiqué de presse pour apporter soutien aux ados,  un flyer à distribuer. 
 
6) LDC 
pas de nouvelles  plus fraîches que celles de la Fédé :  LDC aurait pris légalement les sous de la 
caisse de sud educ Corrèze 
 
7)  Solidaires 19 et Sud éduc 
Problème avec la Direction  au lycée E. Perrier de TULLE Rappel des faits :  Proviseur du lycée E. 
Perrier : un exercice incendie a été fait 3 fois pendant une représentation de théâtre, le proviseur a 
demandé à des élèves de se cacher , tout cela pour piéger le CPE.=> niveau de perversion extrême.  
CPE et AED humiliés en public. Mise à pied de l’AED.  Manifestation devant l’établissement 
d’élèves.  Elèves sont rentrés dans l’établissement et ont marqué des textes à la craie dans 
l’établissement. Ils ont donc été convoqués en conseil de discipline qui s’est déroulé en dehors de 
l’établissement : Conseil de discipline externalisé chez le DSDEN le 12 juillet.   
Les 3 inculpés sont au Parti Communiste donc le Pca pris en charge les frais d’avocat. 
 



Faire un communiqué et dénoncer les abus d’autorité du chef d’établissement. 
( Thomas propose une trame sur un framapad ) 
Ok mais IMPORTANT : déposer les statuts pour que la Corrèze soit dans la liste OSTIC. 
 
8) Classe « Engagement » au collège Maurois ( Limoges): 
 
Ouverture d’une classe « Engagement », option en classe de 4ème pour faire découvrir les métiers 
de l’armée aux élèves.  1/2 des interventions prévues sont dans le cadre d’un partenariat avec le 
ministère de la Défense   (classe « Défense », comme à Brive mais rebaptisée à Maurois  
«  Engagement »)   14 inscrits CR de Pierre 
idée de réflexion :   faire intervenir des associations militantes dans cette classe ou  se battre pour 
faire changer le nom ? Budget :  d’où vient-il ?   pris sur les moyens de REP ?  Ou ministère de la 
Defense ? 
A Brive :   collège  REP  +  donc  classe « Engagement » (ou SNU) vise les classes populaires. 
Philo : A quoi sert le terme d’engagement ? 
 
II-  LIGOURE 
 
ok pour reconduire Ligoure cette année.   
Rachel ne s’oppose pas mais aurait préféré le faire une fois toutes les 2 ans et privilégier les stages 
locaux. 
option 1 : semaine du 27 au 31  mai 
option 2 : fin mars 
 
( mais réponse du château de Ligoure : pas de dispo sur ces dates) 
 
APREM : 
 
Rôles : 
 - Présidence :  Anne-Sophie 
- Secrétariat : Pierre 
-  gestion du temps : Catherine 
- tour de paroles :  Aurore 
 
 
1)  Répartition des tâches : 
Anne-Sophie + Nolwenn=  1 journée 
Diane, Mehdi, Catherine : 2H. 
Aurore :  1h30  passerait à 1H.  de décharge 
 
LUNDI :  Anne-Sophie + Nolwenn Diane, Mehdi 
JEUDI : Catherine + Aurore + Karine ( non déchargée) 
 
 

Boîte mail : veille quotidienne 
(tri et archivage, suivi, 
réponses, ...) 

Lundi : Nolwenn 
Mardi : Aurore 
Mercredi : Anne-So 
Jeudi : Catherine 
Vendredi / Samedi / Dimanche : Diane 



Lettre hebdomadaire Nolwenn 

Téléphone (réponses, 
dyspatchage vers les référent.e.s) 

Septembre/Octobre : Mehdi 
Novembre/Décembre : Anne-So 
Janvier/Février : Aurore 
Mars/Avril : Pierre 
Mai/Juin : Catherine 
Eté : Diane 

Site internet François / Catherine / Anne-So 

Trésorerie et gestion des adhérent.e.s 
(paiement, fichier adhérent.e.s, bulletins 
d’adhésion, archivage, framalistes) 

Nolwenn, Mehdi, Diane, Karine 

Déplacements 
dans les établissements Tout le monde 

Suivi des collègues Au cas par cas 

Organisation et préparation des AG (ODJ, 
lieu, transfert du CR, ...) Tout le monde 

Organisation des stages Equipe 

Implication au nationale Tout le monde 

 
Commandes 
 

Rachel 

 
Solidaires 87 :   1 réunion / mois : 1 er jeudi de chaque mois. Nolwenn propose d’y aller en octobre 
puis de tourner :  rotation chaque mois, comme pour le tel. 
=> A confirmer après la réunion sur l’avenir de Solidaire 87.    
 
Agenda  synchronisé sur le cloud. 
 
Diane souhaite être mandatée par la fédé  au CRC. ( Comité de Résolution de Conflit)  intervenir 
dans le cadre d’un conflit au sein de Sud Educ 93 : OK 
.   
IMPORTANT :  a régler 
Aurore : Souhaite passer de 1h30 à 1h00 de décharge et avoir ainsi ses classes dédoublées. 
 
 
MARCHE DES FIERTES : 
 
Antoine, Karine et Nolwenn présent.es. Nouveau stand Solidaires mais plié assez tôt.  Nolwenn :  a 
vu un décalage entre l’histoire de la lutte et les entreprises présen.tes ( Gendarmerie) : « pride 



washing »Très petit défilé. Très court, décidé par la Préfecture.  Problème :  même jour :  braderie 
de Limoges. 
 
Modalités pour participer à des stages                        
 

• pour stages fédéraux : remboursés par la fédération. 
Rappel de la Procédure :   
 - demander au syndicat de participation à un stage pour avoir le droit de se faire rembourser. 
Désormais : questionnements en suspend sur les retours de stage :  attend-on des retours ? Un 
bénéfice pour le syndicat ? Comment l’« évaluer » ? 
=> Pas de consensus sur les conditions de participation au stage. La décision est différée. 
Bilan : cette discussion est bénéfique pour le syndicat : elle nous oblige à nous mettre au clair. 
Retraité.es de l’éduc nat’ peuvent participer aux stages fédéraux. 
 
 
ORGA : 
1-  Frama pour échanger sur les conditions de participation au stage 
2-  Quand en rediscuter ? 
 
 
PREPA  du CF : 
 
1) Sud Educ Gironde :   ok 1200e.   Ok intervention : savent-ils ce qu’est devenu l’argent ?   
2) B2  1- «Formation  agir vs viol :   4000e.           /          B2-  2  Juridique : 3500e. 
3)  B8 :  budget prévisionnel en sept :  ABSTENTION 
C1)  Motion générale :  pas lue 
D6 :  TDS :   Solidaires a position abolitionniste.   syndicalisation des TDS ? Pas de consensus 
com° antisexiste :  pas d’ accord entre membres de la commission 
 Sud educ doit il avoir position tranchée sur les TDS ?  ( vision binaire) TDS : une réalité.             
Les syndicaliser : les protéger   bcp de littérature rédigée par TDS aujd, y compris sur leur choix de 
devenir TDS. Comment les protéger ?   Pas de débats.   
Débat moral     
rappel : L’AG est souveraine. Prise de décision en AG uniquement  par les membres du 
syndicat présent.e. 
 D6 :  1) OUI      2)  NPPV 
 
 
Relevé de décisions 
 
- Ecrire au Rectorat pour savoir le pourcentage de pactes signés 
- Ecrire un OSTIC sur les abayas 
- Ecrire un communiqué de presse sur les abayas 
- Ecrire un communiqué local sur les agissements du Proviseur d’Edmond Perié 
- Ecrire Ostic sur SNU + engagement 
- Réfléchir aux modalités de participation aux stages 


